
 

 

 

 

 

 

 

 

第４回ざくろの会 ～なのはなプロジェクト、校内環境整備等～ 

第４回ざくろの会を令和 6 年９

月 12日（木）に開催しました。今

回のメインテーマは「なのはなプ

ロジェクト」。17:00 から図書室で

行いました。 

参加者は保護者 1 名、地域の方

3 名、学校運営協議会委員６名で

した。ありがとうございました。 

「中部小学区を菜の花でいっぱ

いにしたい」と探究的に活動して

いる 4 年生。なのはなプロジェク

トのエンジンです。地域の方と一

緒になってプロジェクトを進めら

れるよう共通理解を図りました。 

10 月 3日の第５回ざくろの会で、再び部活動をテーマ

にします。18 時開始予定。ふるってご参加ください。 

 

全国学力・学習状況調査の結果を分析し、授業改善につなげる ～校内ざくろの会～ 

校内ざくろの会と称して、校内研修を実施しました。「努力を要する状況

である」国語に絞って、全教職員で結果を分析し、授業改善に向けて話し

合いました。中心的な話題は、物語教材における読む力の育成。今回の調

査で「人物像や物語の全体像を想像したり、表現の効果を考えたりする力」

に弱さがあることが分かったからです。全員で同じ問題を解いた後、子供

たちの誤答パターンから、どこに課題があるのかを探りました。「そもそも無回答」「理由が述

べられていない」「字数制限を守っていない」などから、活字に慣れるこ

と、物語を味わうこと、主述の関係を捉えることなどが課題として挙が

ってきました。読書活動の充実とともに、この 2学期、結果分析を踏ま

えて、全学年で国語の物語教材の授業の充実を図ります。 
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第４回ざくろの会 
～ざっくばらんな意見や要望等～ 

 

＜なのはなプロジェクト＞ 

○ 今年度、もう１か所、畑を借りられることになった。中学校の北側、道を挟ん

だところ。 

○ 卒業式や入学式に満開の菜の花が鑑賞できるとよい。 

○ 畑が２か所になったので、菜種の種類や蒔く時期等を工夫すれば可能かも。 

○ 4 年生の総合的な学習の時間で「中部小学区を菜の花でいっぱいにしたい」と

探究活動を進めている。子供の意見を尊重したい。 

○ 草刈りや畑を耕すことは協力できる。種まきの時期から逆算して作業する。 

○ 種まきは 10月 15日（火）13:00、予備日は 18日（金）の同時刻としよう。 

○ 種まきの日時は、地域にも知らせたい。 

○ 菜の花畑に設置する看板のデザイン等を4年生が考えているところ。 

○ 看板の設置については地域の方が力を貸してくれる。 

＜校内環境整備＞ 

○ 10 月 26 日（土）朝に秋祭りに向けて校内の草刈りをする。中学校が体育祭を

やっているので、草を刈る場所は、中学校と反対側にする。 

○ 花壇の整備は、11 月の第 3水曜日に予定する。 

○ 岡田鉄工所さんも別日に校内清掃をやる予定。 

＜2年生の生活科「まち探検」＞ 

○ 4 人１組で学区の施設やお店を見学する。 

○ ちゅらぼで、保護者の付き添いを募集する。 

菜の花のじゅうたんを思い浮かべて 

授業改善は我々の責務 

全職員が考えることが大切 


